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国家，却也提出加入 CPTPP，如今

的中国更没有理由不去“近水楼台

先得月”。而进博会的举办，无论

在向民众推广 CPTPP 的贸易知识方

面，还是在改善国内营商环境方面，

都有所助益。

商务部原副部长、中国常驻世

界贸易组织原特命全权大使易小准

则称：“记得当年在加入 WTO 谈

判的时候，我们作出的关税减让承

诺，把最惠国关税税率降到了 9.9%。

中国在忠实地履行承诺的基础上，

又进一步、主动地、单方面地把关

税降到 7.5%。更说明问题的是，中

国贸易加权的税率今天已经降到了

4.4%，非常接近欧美的水平。”在

易小准看来，进博会的举办，让中

国在世界贸易领域的作用愈加发挥

出来。“当前，多边贸易体制正在

经历 70 多年以来最困难的时刻，贸

易保护主义在全球不少地方抬头， 

WTO 的贸易谈判不少是停滞不前

的。一个开放非歧视、以规则为基础，

并且与时俱进的贸易体制对中国和

世界经济的增长都是不可或缺的。”

易小准说。

切实防疫不放松

全球疫情压力之下，第四届进

博会在疫情防控上做了大量的工作。

参与本届进博会保障工作的上

海市疾控中心传染病防治所副主任

医 师 郑 雅 旭 对 记 者 说：“ 境 外 来

沪人员需完成为期 21 天的健康管

理——14 天集中隔离加 7 天社区健

康监测，再加上持有相应核酸检测

证明后，方能进入展区。国内疫情

高风险地区所在的地级市人员非必

要不进沪。进入展区前 21 天内有国

内疫情中风险地区所在地级市旅居

史的人员非必要不参展参会。参展

参会人员需提供入馆前 48 小时内核

酸检测阴性证明。”郑雅旭介绍，

参展商对进博会的防疫工作是相当

配合的。针对展馆内可能发生的特

殊情况，譬如发现发热人员，上海

市疾控中心都有一整套处置预案。

郑雅旭向记者提到较多的一个

问题是“人物同防”。“进口产品

的冷链管理是非常重要的环节。我

们必须做到全链条防控。参加进博

会的产品进到国境之内，无论是食

品类，还是其他展品，都会分批进

总仓，分批完成入馆流程。”郑雅

旭说，“冷链环节的核酸抽检，产

品本身的安全，我们都要做到可追

溯。同时，冷冻生鲜食品不得提供

试吃。”

同在疫情防控专班的上海市疾

控中心江宁、张玉成则告诉记者，

他们主要负责消毒防护工作，进博

会开始前专业人员就细化了场馆日

常消毒方案，也做好了遇到突发情

况的处理措施。在进博会开始前，

就做好展位服务、工作人员的防疫 

培训工作。

早在 8 月 26 日，参与病媒生物

防治的上海市疾病预防控制中心病媒

科冷培恩主任就对各路应急队伍进行

过现场实战演练指导。冷培恩对记者

说：“病媒生物监测在新冠疫情前，

就是进博会期间必须要完成的工作。

在疫情之下，更需要严防。”

《新民周刊》记者进入第四届

进博会现场采访，切身体会到防疫

措施的加强，而经历了一年多疫情

防控生活后，参展观众也已经习惯

戴口罩、保持距离等个人卫生措施。

记者看到，进入展馆前的蛇形通道

内，所有人戴好口罩陆续通过，没

有人慌张拥挤，秩序井然。

在一场场精彩的活动、一家家

精致的展台背后，还有无数人默默

工作，保障着进博会在特殊的疫情

防控时期平安举行。

上图：全球疫情压力

之下，第四届进博会

在疫情防控上做了大

量的工作。


